## **DECLARACIÓN FINAL VI ENCUENTRO NACIONAL**

## DE LA FUERZA SOCIOAMBIENTAL EN DEFENSA DE LOS TERRITORIOS

Nosotras y nosotros, la FUERZA, reunidos en la ciudad de Salamanca, como organizaciones territoriales de todo el país, declaramos al Estado de Chile, a su actual gobierno, a empresarios nacionales y transnacionales, a la casta política, y por cierto al pueblo sencillo, nuestro compromiso irrestricto con la lucha por la recuperación y defensa del AGUA, LA TIERRA, EL MAR, EL AIRE; nuestro compromiso con el vivir bien; con relevar el rol de las comunidades y de sus organizaciones, como protagonistas de las transformaciones necesarias para terminar con el despojo y la desigualdad.

Los días 11, 12 y 13 de enero de 2019, hemos vuelto a constatar la magnitud del despojo que se expresa desde Arica hasta Magallanes, pasando por el Wallmapu; despojo que destruye ambientalmente nuestros territorios e hipoteca la vida de las comunidades y sus espacios.

Señalamos una vez más, nuestra decisión de terminar con este modelo de muerte y destrucción; rechazamos los abusos de poder que hoy se cometen impunemente para mantener las bases de la desigualdad; denunciamos el uso irracional y criminal de la fuerza pública para mantener a la industria del despojo en nuestras comunidades y territorios; rechazamos los arbitrariedades de poder desde la norma y el discurso descalificador, que tiene por finalidad última criminalizar, invisibilizar y eliminar a quienes luchan en defensa de la vida.

Desde la provincia del Choapa, donde las organizaciones comunitarias luchan hace muchos años en contra de una minería criminal, contaminante y depredadora, representada por Los Pelambres, el proyecto Espino, Minera tres valles e iniciativas devastadoras asociados al monocultivo, la FUERZA este 2019, desde la unidad de sus organizaciones, desde la coherencia y perseverancia de todas y cada una de nuestras luchas; priorizará como hitos determinantes la transversalización de la lucha del movimiento feminista en los territorios; insistiremos una y mil veces en la necesidad de recuperar y defender el agua, y denunciar la criminalización de todas y todos los luchadores socioambientales.

La FUERZA, este 2019, ante la estrategia del gobierno de Piñera de ocultar el desastre ambiental, que se expresa de forma brutal en las denominadas Zonas de Sacrificio, organizando la Cumbre de Cambio Climático, COP 25 - 2020, llama desde la unidad de sus organizaciones, a conformar un frente de trabajo para la constitución de una cumbre SOCIOAMBIENTAL de los Pueblos en defensa de todas las vidas.

¡LA CRÍTICA SIN ESPERANZA SÓLO PROVOCA FRUSTRACIÓN EN NUESTRAS COMUNIDADES!
¡A TERMINAR CON EL MODELO DE MUERTE Y DESTRUCCIÓN!

i#SOMOSFUERZA!

Red Territorial Choapa - Asamblea Plurinacional - SOS

Huasco - Asamblea de Freirina – Mejiambiente Frente de Defensa de Coronel - Coordinadora

Ciudadana No Alto Maipo - Que No Muera Aculeo Comisión Justicia y Paz de Aysén - Mujeres en Zona
de Sacrificio de Quinteros- Puchuncavi en Resistencia
- Movimiento de Defensa por el Acceso al Agua, la
Tierra y la Protección del Medio Ambiente, Modatima Alerta Isla Riesco - Comité de Defensa de Caimanes Defensoría Popular - Asamblea El Mauro - Agrupación
Valle Ecológico el Durazno - Libres de Alta Tensión.